

Pablo Lemus participa en foros de Desarrollo Sustentable del Plan Nacional de Desarrollo 2025-2030

Local | 14/01/2025 - Hace 12 horas



El Gobernador de Jalisco, **Pablo Lemus Navarro**, participó este lunes en los trabajos del eje de **Desarrollo Sustentable del Plan Nacional de Desarrollo 2025-2030**, que se llevaron a cabo en Expo Guadalajara. Este ejercicio, convocado por la Presidencia de la República, estuvo encabezado por **Jesús Antonio Esteva Medina**, Secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), y tuvo como objetivo robustecer la planeación del gobierno federal a través de la consulta ciudadana y la colaboración interinstitucional.

Durante su intervención, el Gobernador Lemus destacó la visión de Jalisco como un estado líder en desarrollo económico, atracción de inversiones y competitividad. Entre los proyectos presentados al Gobierno de México se incluyen:

- **Línea 5 de electromovilidad:** Sistema que conectará los municipios de El Salto, Guadalajara y Zapopan con autobuses eléctricos tipo BRT, usando carriles confinados.
- **Intervención integral de la carretera a Chapala:** Mejora crucial para la conectividad estatal.
- **Tren de carga Guadalajara-Encarnación de Díaz-Aguascalientes:** Proyecto clave para agilizar el flujo de mercancías en el corredor de Manzanillo.
- **Tren de pasajeros Ciudad de México-Querétaro-Guadalajara-Nogales.**
- **Aeropuertos regionales en Lagos de Moreno y Costalegre.**



Además, Lemus anunció el respaldo federal para la segunda etapa del saneamiento del **Río Santiago** y las intervenciones en carreteras federales como las rutas 80, 90 y 200.

«El objetivo es claro: convertir a Jalisco en un oasis de desarrollo económico y social, enviando un mensaje claro a los inversionistas de que nuestro estado es el lugar idóneo para invertir», señaló Lemus Navarro.

El Gobernador subrayó la importancia de garantizar la suficiencia energética, hídrica, la formación de talento y el fortalecimiento de la infraestructura para posicionar a Jalisco como un destino competitivo para la industria de semiconductores y la electrónica.

Por su parte, **Jesús Antonio Esteva Medina**, titular de la SICT, aseguró que los planteamientos del Gobernador serán atendidos, y confirmó la realización de **10 nuevas carreteras de gran alcance** a nivel nacional como parte del programa de conservación de carreteras federales.

«Es importante escuchar a todos en la conformación del Plan Nacional de Desarrollo. Estamos revisando los proyectos presentados por el Gobernador Lemus, siguiendo las instrucciones de la Presidenta de México», comentó Esteva Medina.

El foro también contó con la participación de representantes de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** y la **Academia Nacional de Arquitectura de México**.

- **Luis Rafael Méndez**, Presidente de la CMIC, destacó la importancia de incrementar la inversión pública al 5% del PIB y promover esquemas de inversión mixta para fortalecer la conectividad logística y multimodal.
- **Lilliane Ponce Gutiérrez**, Presidenta de la Academia Nacional de Arquitectura, subrayó que los foros representan un ejercicio democrático y de participación ciudadana para construir un gobierno inclusivo.

Los trabajos del Plan Nacional de Desarrollo están organizados en cuatro ejes generales y tres transversales:

1. Gobernanza con justicia y participación ciudadana.
2. Desarrollo con bienestar y humanismo.
3. Economía moral y trabajo.
4. Desarrollo sustentable.
5. Igualdad sustantiva y derechos de las mujeres.
6. Innovación pública para el desarrollo tecnológico.
7. Derechos de comunidades indígenas y afromexicanas.

El Secretario Esteva Medina informó que las propuestas recabadas en estos foros serán analizadas y tomadas en cuenta para integrar el documento final del Plan Nacional de Desarrollo 2025-2030. En el caso de Jalisco, se confirmó una reunión con Banobras para definir las inversiones necesarias en los proyectos presentados por el estado.

Con este tipo de ejercicios, Jalisco reafirma su liderazgo como un actor clave en el desarrollo sustentable y en la construcción de un México más competitivo e incluyente.